



Fidel Castro tiene historias muy útiles que narrar, afirma escritora

BUENOS AIRES, 22 de abril.— El líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro, tiene historias que narrar que pueden ser de mucha utilidad para los tiempos venideros, afirmó aquí la periodista y escritora Katiuska Blanco.

Esa fue una de las razones que la inspiraron a escribir **Fidel Castro Ruz, Guerrillero del Tiempo**, una obra presentada este viernes en la Feria Internacional del Libro de Buenos Aires, reconoció la autora en entrevista concedida al diario Página 12.

Lo único que puede salvar a la humanidad —agregó— es corregir el rumbo y que las sociedades privilegien el conocimiento y una vida de armonía con la Pachamama, como decían los aymaras.

Interrogada acerca de si al momento de comenzar su investigación sobre la vida de Fidel Castro, soñó que lo entrevistaba, reconoció que “soñé que estaba en un lugar muy boscoso, lleno de floresta, como en una selva, donde lo entrevistaba”.

Recordó que la primera visita a su casa, en el 2009, fue casi familiar y hablaron de las cosas más cotidianas.

Hablamos de comida, porque él es un cocinero muy reconocido. También de su preocupación por la preservación del planeta y de la especie; de historia, política y tradiciones, relató. Blanco, también autora de **Todo el tiempo de los cedros. Paisaje familiar de Fidel Castro Ruz**, y de **Ángel, la raíz gallega de Fidel**, subrayó que él ha sido un hombre que ha tratado de preservar el espacio de la intimidad familiar de la vida pública.

Eso no solo es un acto de valentía sino



Fidel y Katiuska Blanco, durante la presentación del libro en La Habana.

de inteligencia, aseveró.

Por otra parte, definió al histórico líder como un hombre delicado y respetuoso, que le recuerda mucho la manera de trabajar de (Honoré de) Balzac, de quien se decía que trabajaba de noche y corregía los originales una y otra vez.

Fidel es la búsqueda de la perfección de la línea en belleza y esencia. Trata de ser justo al hablar de un compañero, porque sabe que su palabra pesa y lo que diga va a quedar en la historia. Le gusta mucho el detalle en temas históricos, añadió.

Desde siempre, apuntó Blanco, Fidel tuvo la voluntad de pelear por un destino mejor para las grandes mayorías. Ha sido un revolucionario que ha visto cumplir sus sueños y ha vivido muchos años para verlo.

Siempre lo comparo con el tule, un árbol de México con un tronco desmesurado; dicen que unas cincuenta personas tratan de abarcarlo con los brazos y no lo consiguen, concluyó. (PL)



Cinco días por los Cinco en la Casa Blanca. FOTO: BILL HACKWELL

Reclaman libertad de antiterroristas cubanos en más de 25 países

Numerosas actividades de solidaridad en más de 25 países acompañaron hoy el cierre de la campaña internacional Cinco días por los Cinco, encaminada a exigir la liberación de los antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos.

Aunque las jornadas, iniciadas el 17 de abril, tuvieron su principal escenario en Washington, las muestras de apoyo a la causa de Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y René González se manifestaron en los más variados puntos del orbe.

Integrantes del Movimiento Mexicano de Solidaridad realizaron un mitin frente a la embajada de Estados Unidos en la capital de esa nación latinoamericana, durante el cual vocearon consignas en apoyo a la libertad de los antiterroristas y repartieron volantes con la explicación del caso.

Por su parte, el movimiento ruso Venceremos también se congregó ante la misión diplomática de Washington en Moscú, y entregó una declaración dirigida al presidente estadounidense, Barack Obama.

En Puerto Rico, una veintena de organizaciones divulgó una declaración conjunta que exige a la administración de la Casa Blanca la excarcelación inmediata de tres prisioneros políticos puertorriqueños y los Cinco antiterroristas cubanos.

Obama: libere a Los Cinco ya, fue la demanda de los guatemaltecos solidarios con los luchadores cubanos ante la embajada de Estados Unidos en ese país.

Naciones como Alemania, Argentina, Australia, Bélgica, Bolivia, Brasil, Chile, Costa Rica, El Salvador, España, Italia, Nicaragua, Perú, Reino Unido, Turquía, Suecia y Ucrania también protagonizaron acciones de solidaridad, según informó Graciela Ramírez, coordinadora del Comité Internacional por la Libertad de los Cinco.

De acuerdo con Ramírez, la campaña se propuso llamar la atención sobre el caso, involucrar a personas que no lo conocen y golpear la puerta del Congreso estadounidense para pedir que presten atención a la injusticia y acaben con ella. (PL)

Despaigne, el jonronero mayor: 36

Hasta el último día del calendario regular tuvo que esperar la Serie Nacional de Béisbol para conocer los ocho equipos que desde mañana jugarán los play off en busca del título más preciado del deporte cubano. Pero también hasta el último día no se decidió el líder jonronero de la campaña, galardón que mereció, con 36, el granmense Alfredo Despaigne, para llegar a los 200 bambinazos, por demás el hombre que más rápido ha llegado a esa cota. La cifra de 36, lo cual es récord para los torneos nacionales, la alcanzó con un cuadrangular dentro del terreno. Despaigne disparó sus vuelaceras en 344 veces al bate o lo que es lo mismo, despachó



FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

uno cada 9,5 turnos oficiales. Además, terminó como líder impulsador de la justa, con 105 y también fue quien más empujó el empate o la victoria; súmele a eso que fue tercero en anotadas (87).



Hoy, Latinoamérica: decisiones y desafíos

La nacionalización en Argentina de parte de las acciones de la petrolera YPF, las próximas contiendas electorales en Venezuela y México, las encrucijadas ambientales de nuestra región camino a la Cumbre de Río + 20 y otros temas de interés serán analizados hoy en la Mesa Redonda Infor-

mativa **Latinoamérica: decisiones y desafíos**, que será transmitida a las 6:30 p.m. por Cubavisión, Cubavisión Internacional, Radio Rebelde y Radio Habana Cuba.

El Canal Educativo retransmitirá esta Mesa Redonda al final de su programación.